



Imagen referencial del muelle multipropósito de Puerto Williams.



De los \$144 mil 965 millones que cuesta el Cai sólo se han gastado \$6 millones.

Alo-wes LPA

Varias iniciativas son de arrastre

## Más de la mitad de los proyectos FNDR en Magallanes están en ejecución, pero 25 aún no comienzan

» A pesar de los avances en iniciativas clave como el Cesfam 18 de Septiembre y el muelle multipropósito de Puerto Williams, otros proyectos aún no han iniciado, como la avenida Circunvalación y el fomento a la electromovilidad.

Un 60% de los proyectos financiados con Fondos Nacionales de Desarrollo Regional (FNDR) están en ejecución. Según el gobernador Jorge Flies, la cartera del Gobierno Regional cuenta con 64 iniciativas emblemáticas que suman \$473 mil millones, financiados a través del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, convenios de programación y el presupuesto del Gore.

Las obras en marcha representan una inversión de \$361 mil millones, incluyendo la Biblioteca y Archivo Regional, el diseño del Centro Antártico Internacional y el Cesfam 18 de Septiembre. Sin embargo, algunas iniciativas presentan bajo nivel de avance, como el Parque Deportivo del Barrio Sur y la infraestructura portuaria en Bahía Fildes.

El Cesfam 18 de Septiembre, que se espera inaugurar en noviembre, aún requiere \$11 mil 683 millones de los \$16 mil 401 millones presupuestados. En tanto, el muelle de Puerto Williams tiene



Imagen referencial del proyecto del Centro de Rehabilitación Puerto Williams.

pendientes \$11 mil 936 millones de una inversión total de \$35 mil millones.

Proyectos ya entregados, como la reposición del Cesfam Thomas Fenton y el relleno sanitario de Natales, aún cuentan con recursos por ejecutar. En vivienda, de los \$47 mil millones destinados a 15 proyectos habitacionales, fal-

tan por gastar \$6 mil 222 millones. Próximamente podrían inaugurarse las nuevas viviendas en Torres del Paine y cuatro poblaciones en Última Esperanza.

### 25 proyectos aún sin ejecución

A pesar de su aprobación en años anteriores, 25 proyec-

tos emblemáticos, con una inversión total de \$112 mil millones, aún no comienzan. Entre ellos, la extensión de redes de gas en Ojo Bueno, Robledal y Calafate, que costará \$3 mil 686 millones, y los \$3 mil 262 millones para beneficiar a 500 usuarios de Indap.

Otras iniciativas pendien-

tes incluyen el Centro de Rehabilitación de Puerto Williams (\$2 mil 963 millones), la compra de terrenos contiguos a Zona Franca (\$15 mil millones), el fomento a la electromovilidad (\$30 mil millones) y la nueva etapa de la avenida Circunvalación (\$25 mil millones).

### Proyectos concretados

En el último año, la administración de Flies concretó ocho proyectos emblemáticos, entre ellos la compra de terrenos en Punta Arenas por \$9 mil millones, la adquisición del terreno para el electroterminal (\$2 mil millones), la reposición de equipos para el tratamiento del cáncer y la compra de un sistema integral de telecomunicaciones por \$856 millones.

A pesar del avance en la ejecución de los recursos, el retraso en varias obras emblemáticas sigue siendo un desafío para la gestión regional. **LPA**